

# 衆議院外務委員会ニュース

平成 21.11.20 第 173 回国会第 3 号

11月20日(金) 第3回の委員会が開かれました。

1 万国郵便連合憲章の第八追加議定書、万国郵便連合一般規則の第一追加議定書及び万国郵便条約の締結について承認を求めるの件(条約第1号)

郵便送金業務に関する約定の締結について承認を求めるの件(条約第2号)

南東大西洋における漁業資源の保存及び管理に関する条約の締結について承認を求めるの件(条約第3号)

- ・岡田外務大臣、武正外務副大臣、長谷川総務大臣政務官及び西村外務大臣政務官に対し質疑を行いました。
- ・和田隆志君(民主)から質疑終局の動議が提出され、採決を行った結果、賛成多数をもって可決されました。
- ・上記各件について採決を行った結果、いずれも全会一致をもって承認すべきものと決しました。(賛成 - 民主、共産、社民)

(質疑者及び主な質疑内容)

## 中野 謙君(民主)

- ・我が国に出入りする国際郵便物のうち、開発途上国との間で行き来する郵便物の割合はどの程度か。
- ・国際郵便物に係る到着料の収支状況について伺いたい。
- ・我が国が到着料の増額を目指すことにより、開発途上国が我が国に支払わなければならない到着料も上がってしまうことについて、外務省はどのように考えているか。

## 平岡 秀夫君(民主)

- ・2003年の南東大西洋漁業条約発効後、今まで締結せず、本条約を今になって締結する理由は何か。
- ・条約締結後、生じる分担金はいくらか。また、この分担金は政府でなく、受益者である漁業関係者が負担すべきと考えるが、政府の考えを伺いたい。

- ・普天間飛行場の移設問題をめぐる日米閣僚級作業部会で、米国側から第三国による我が国への武力侵攻に対応するため沖縄に基地が二つ必要との発言があったのは事実なのか。

## 笠井 亮君(共産)

- ・郵便送金業務に関する約定で、資金洗浄等への対策が新たに規定されたが、その背景について伺いたい。
- ・女性差別撤廃条約の日本の実施状況についての国連勧告に関し、政府はどのように受け止めているのか。また、同条約選択議定書の批准に対する認識を伺いたい。
- ・高校と大学の学費の無償化を謳う国際人権A規約の留保撤回に向けた政府の取組に関し、川端文部科学大臣は積極的な姿勢を示しているが、岡田外務大臣はどのように考えているか。

2 国際情勢に関する件

- ・岡田外務大臣及び榛葉防衛副大臣に対し質疑を行いました。

(質疑者及び主な質疑内容)

## 赤嶺 政賢君(共産)

- ・岡田外務大臣が沖縄を訪問した際、嘉手納町長ら地元首長は、同大臣が言及している普天間飛行場の嘉手納飛行場への統合案をどのように受け止めたか。

- ・世界一危険な普天間飛行場をなぜ沖縄が受け入る不条理について岡田外務大臣はどのような認識を有しているのか。
- ・普天間飛行場の県外移転は沖縄県民の総意であることについて、岡田外務大臣はどのように考えているのか。